
99年度校友總會優秀獎學金得獎學生感言 

文化創意產業發展學位學程 吳○瑋 

    首先感謝校友會讓我有這個機會領獎學金，常想存一筆錢再進修，但往往礙於經

濟因素或其他原因而打消念頭，不過我相信這筆獎學金無疑幫助我在求學的路上能夠

更順利，一點一滴慢慢累積起來，它可以變成我的讀書基金，至少短期部份可以開始

慢慢的規劃。 

 進大學之後，我選擇了自己所喜歡的科目，或許是我所選的課系領域適合自己，

我熱愛追求知識，但是又不想因為考試而被限定只了解某些方面的知識，而文創系剛

好滿足我小小的私欲，從老師教學中體會到的事物、從書中所學習的知識再加上網路

蒐集而來的資訊，使得我每天都產生不同的思維；加上我大二時所修的課程幾乎都是

我的最愛，大學選修自己所喜歡的課程，對自己喜歡的科目負責，真的是這次可以拿

到獎學金的原因。 

 也許是個性使然，我不喜歡在理論層面鑽牛角尖，但是喜歡將理論應用在許多的

案例上，也因為這個原因，我從大一開始擔任系學會的副會長，而現在則身兼二職─

另外在班上擔任總務股長。暑假時我更利用高雄市文化局所提供的機會，申請到文創

產業的相關領域做實習，將自己所學的東西做一個實踐。實習真的是增廣見聞的一大

方法，上課時難免會覺得課程中事物有些虛無飄渺，藉由實習進到小社會後，會慢慢

地發現也許真的有些事情就是必須按照理論走，但也有實務操作與理論不相符合的情

況，期許自己能夠再回到學校後更充實自己，將來能夠繼續為社會有所貢獻及服務。

這學期我所實習的場域有辦活動，我投身幫忙站在第一線為大家做導覽解說，在為民

眾服務時，可以從他們的臉上看到會心一笑或疑惑消失，令我非常有成就感，因為經

過解說這個動作可以讓人們更願意親近藝術、設計這個領域。 

 「我們不需要證明自己有多行，而是要去成就別人對我們的期待。」這句話給我

很大的反思，讓我開始有不太一樣的想法，也許這是一種精神吧！我無需吹噓自己到

底有多麼優秀，我只能拿出我所有的、我能做的，去完成別人接下來的交付或期許。 

 

 

 


